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НОВОСТИ ДЕНЬ СЕМЬИ

К 90ЛЕТИЮ УЧРЕЖДЕНИЯ ПОГРАНВОЙСК

Нынче более двухсот крепких
семей приехали из всех городов
и районов области. Четырнадцать
многодетных матерей, воспиты�
вающих десять и более детей, по�
лучили Знаки отличия «Мате�
ринская слава» I степени.

По инициативе президента,
поддержанной губернатором Че�
лябинской области, весь 2008 год
будет проходить под знаменем
семьи. Хорошо, что на первый
план выходят общечеловеческие
ценности – верность и предан�
ность семье, детям. Заместитель
губернатора Роман Панов вручил
14�ти женщинам, родившим и
воспитавшим по 10 и более де�
тей, знак отличия Челябинской
области «Материнская слава» I

Модно быть мамой!Модно быть мамой!Модно быть мамой!

Во Дворце культуры железнодорожников состоялись торжественный приём,
посвящённый Международному Дню семьи, и очередное чествование матерей"
героинь. В прошлом году депутаты Законодательного Собрания Челябинской
области приняли закон о знаке «Материнская слава», и уже в третий раз на
чествование собрались женщины, носящие гордое имя «мама».

степени и отметил, что южно�
уральские женщины, представ�
ленные к награде, совершили ге�
роический подвиг по воспитанию
детей. Среди награждённых са�
мая старшая мама из Нагайбакс�
кого района – 84�летняя Гандалиб
Хуснуловна Альмухамедова, вы�
растившая десять детей. И самая
молодая, 55�летняя, мама – Лю�
бовь Андреевна Морозова, у кото�
рой тоже десять детей, жительни�
ца Златоуста. Самая заслуженная
героиня – Нина Павловна Крини�
цына, 65�летняя мама 15�ти детей
из Нязепетровского района.

� Год семьи, который проходит
повсеместно по всей стране, – это
ряд мероприятий по поддержке
семей, – комментирует замести�

тель губернатора Челябинской
области Роман Панов. – Кроме
знаковых для области мероприя�
тий, чествования многодетных
матерей и вручения наград «Се�
мейная доблесть», решаются
важные задачи по возврату детс�
ких садов в систему образования,
созданию дополнительных мест в
детских садах. Третий год подряд
в области отмечается всплеск
рождаемости, и наша задача –
обеспечить малышей местом в
детском саду. Также действует
программа по обеспечению жи�
льём молодых семей, в прошлом
году свыше полутора тысяч моло�
дых семей стали её участниками
и по решению губернатора полу�
чили поддержку. Для родителей

важно здоровье ребёнка. Здесь
стоит отметить самый крупный
проект – строительство детской
областной больницы. По распоря�
жению губернатора свыше мил�
лиарда рублей уже выделено на
её строительство и оснащение
оборудованием. Этим летом об�
ластная больница уже начнёт при�
нимать пациентов. В рамках наци�
онального проекта «Образова�
ние» школы Челябинской области
вышли в число лидеров России по
качеству организации учебного
процесса, а следовательно, и
уровню знаний.

Как отметила министр соци�
альных отношений Челябинской
области Надежда Гартман, сюда
пригласили настоящие, крепкие
семьи. Впервые в этот день че�
ствовали семьи, в которых воспи�
тываются приёмные дети.

В семье Мажитовых из Верх�
него Уфалея девять детей и семь
внуков. Старшие дети – Дамир,
Лира, Дина, Лилия, Руслан, Даниз
– уже взрослые, состоявшиеся
люди. Пятеро живут своими се�
мьями, воспитывают детей.
Младший сын Даниз – курсант
Курганского пограничного инсти�
тута, отлично учится, увлекается
спортом. Младшие дочки Лиля,
Виктория, Алёна появились в се�
мье недавно. Минзифа Сагдеев�
на 27 лет проработала воспитате�
лем в детском доме, награждена
Почётной грамотой управления
социальной защиты населения
Верхнеуфалейского городского
округа за весомый вклад в воспи�
тание детей�сирот, добросовес�
тный труд. Супруг Мавлит Аспа�
пович трудился до выхода на пен�
сию на предприятии «Уралмра�
мор». Трое будущих детей позна�
комились с мамой в детском
доме. Вначале воспитательница
пригласила воспитанниц в гости.
Там и произошла встреча с буду�
щими братьями, сёстрами и па�
пой. Они друг другу понравились
с первого взгляда. Хоть и непро�
сто было Мажитовым принять та�
кое решение, но до сих пор нис�
колько не пожалели. Приёмные
дети платят любовью и уважени�
ем: хорошо учатся, помогают по
хозяйству, занимаются пением –
солистки эстрадной группы. Ма�
житовы считают, что почётная на�
града – заслуга всей семьи, а в
первую очередь, матери и отца –
примера доброты, честности и
долга перед детьми и обществом.

Ирина АДЛЕР

Казалось бы, ну, что интерес�
ного находим мы, взрослые му�
жики, в этом своеобразном «зе�
лёном» клубе, собравшем в сво�
их рядах «погранцов» всех возра�
стов – от двадцатилетних дембе�
лей до седовласых дедов с награ�
дами Великой Отечественной?
Но каждый год с утра в этот день
сердце выстукивает нашу строе�
вую песню:

«А на плечах! У нас!
Зелёные погоны...»

Место встречи изменить нельзяМесто встречи изменить нельзя
В этот день неумолимо тянет в парк, уже за неделю
жена начинает ворчать, говоря о весенней шизоф"
рении, немолодых годах, массовом зелёном психо"
зе, охватывающем Челябинск каждый год 28 мая.

и «тельников»*, падаю в объятия
своих «земляков». Они ожидают
этой минуты целый год. И со�
всем не ради дешёвой показухи
и пьяной бравады, как считают
многие наши домашние. Просто
сегодня все равны. Здесь, как в
бане: все раскрепощаются и ста�
новятся проще, дружелюбнее.
Ибо, как говорит наш старшина,
в этот день всё нам прощается,
и забываем мы про свои мирс�
кие заботы. Простой «работяга»
сегодня запросто братается с
«крутым» бизнесменом, а мили�
ция на редкость дружелюбна,
ведь и среди них немало наших.
Иногда мне кажется что наши
везде!

Бывший мэр Челябинска Та�

Невольно хочется пройти, че�
каня шаг, от остановки до парка.

«А мы с тобою! В ночь!
Опять идём к наряд!
У пограничников

суровые законы,
Нельзя нам спать,

когда другие люди спят!»

Почувствуете разницу, вду�
майтесь. Это вам не какая�ни�
будь скулящая, заезженная «Не
плачь, девчонка». Врезаюсь в
бурлящее зелёное море фуражек

расов – «погранец»! Первый за�
меститель председателя ЗСО
Редин – пограничник! Депутат го�
родской Думы Бодров служил в
КВПО в Мургабском погранотря�
де. Недавно ехал из Удмуртии в
поезде – встретил своего сослу�
живца, он сейчас служит батюш�
кой в приходе в Пермском крае –
отец Александр.

Наверняка правы были те
наши, тогдашние, советские ге�
нералы, когда требовали от челя�
бинских военкоматов надёжных
уральских парней для защиты са�
мых ответственных участков гра�
ницы. Даже поговорка родилась
в 70�80�е годы: «На челябинцах
и пермяках граница держится».

Окончание на стр. 4

Чужих детей не бывает
По данным министерства социальных отноше"

ний, с начала года на воспитание в семьи пере"
дано 904 ребёнка, что на 28% больше, чем за ана"
логичный период прошлого года.

По�прежнему самой распространённой формой
воспитания сирот остаётся опекунство. С начала года
под опеку взяли 571 ребёнка, это на 41 человека боль�
ше, чем в прошлом году. Опекунами становятся близ�
кие родственники и знакомые, а также граждане, не
равнодушные к детской беде. Кроме того, на Южном
Урале с каждым днём растёт число приёмных семей и
семейно�воспитательных групп. Если в прошлом году
на воспитание в приёмные семьи перешли 26 детей,
то в этом году уже 44. В свою очередь, число воспи�
танников семейно�воспитательных групп возросло с
18 до 40. Патронатные семьи способствуют трудоус�
тройству приёмных родителей, что особенно востре�
бовано для жителей малых городов и сельских терри�
торий. Приёмным родителям выплачивают заработ�
ную плату за воспитание детей�сирот, и у них идёт тру�
довой стаж.

Сотрудники органов опеки и попечительства в пос�
леднее время с удовлетворением отмечают значи�
тельный рост российского усыновления. Так, с нача�
ла года россияне уже усыновили 57 детей. В прошлом
году за четыре месяца родителей нашли лишь 49 ма�
лышей. В свою очередь, значительно сократилось
усыновление сирот иностранными гражданами, с 40
до 15 детей.

Органы опеки и сотрудники детских домов актив�
но работают по возвращению детей в кровные семьи.
Они помогают родителям найти работу, встать на ноги
и восстановить семью. С начала текущего года 177 де�
тей вернулись в родные семьи, в прошлом году таких
ребят было 82.

С 2007 года государство поддерживает семьи, ко�
торые берут на воспитание детей�сирот. При устрой�
стве сирот в семьи родители получают единовремен�
ные пособия на каждого ребёнка: 16 тысяч рублей на
мебель и 10 тысяч рублей на предметы первой необ�
ходимости. В настоящее время правительство Челя�
бинской области работает над программой поддер�
жки усыновителей и разрабатывается закон по до�
полнительной социальной поддержке семей�усыно�
вителей.

Спасти до рождения
Челябинские медики первыми в Уральском

федеральном округе начали проводить опера"
ции по переливанию крови малышам, которое
ещё находятся в утробе матери.

В областном перинатальном центре начали про�
водить первые внутриутробные переливания крови.
С помощью этих высокотехнологичных операций
можно спасти жизнь ещё не рождённого малыша во
время резус�конфликтной беременности. Подобные
операции в России начали осваивать не так давно.
На сегодняшний день их делают в Москве, Санкт�Пе�
тербурге, Новосибирске. В этом году к тройке лиде�
ров присоединился и Челябинск.

Зачастую женщины с резус�конфликтной бере�
менностью вынашивают ребёнка до положенного
срока. Но иногда такой иммунный конфликт между
организмом матери и организмом вынашиваемого
ею малыша может привести к гибели последнего от
анемии. Единственный способ стабилизировать си�
туацию – сделать переливание крови плоду. «Такая
операция показана женщинам, у которых гемолити�
ческая болезнь плода протекает в тяжёлой форме,
но до срока родов ещё далеко, в то время как риск
внутриутробной гибели плода крайне высок, – гово�
рит главный акушер�гинеколог Челябинской облас�
ти Михаил Приходько, который также является глав�
ным врачом Челябинского областного перинатально�
го центра, – мы оперируем, чтобы спасти и подарить
матери живого ребёнка».

Эти сложнейшие операции, требующие кропотли�
вости и внимания, специалисты центра проводят под
контролем новейших УЗИ�аппаратов. Переливание
крови плоду идёт очень медленно, буквально по кап�
ле. Драгоценная жидкость должна иметь отрицатель�
ный резус, быть одной группы с материнской кровью,
иметь очень высокую плотность содержания эритро�
цитов (90%) и минимальное количество антигенов.
После введения такого «питательного раствора» у ма�
лыша, находящегося в утробе матери, повышается
уровень гемоглобина в крови, уменьшается анемия,
восстанавливается кровоток. Чтобы ребёнок появил�
ся на свет, требуется несколько подобных перелива�
ний, так как вводимые резус�отрицательные эритро�
циты со временем разрушаются, а организм матери
продолжает вырабатывать антитела.

«С февраля этого года мы провели уже несколько
внутриутробных переливаний. С каждым разом мы
сокращаем время проведения манипуляций. Если
первый раз такая операция длилась 1,5 часа, в этот
раз наша команда управилась всего за полчаса», –
сообщил только что вышедший из операционной за�
ведующий отделением ультразвуковой диагностики
центра Юрий Шумаков.

Самое главное, по словам руководителя службы
материнства и детства Челябинской области Ирины
Огошковой, что благодаря таким процедурам появ�
ляется возможность выиграть время и довести бе�
ременность до более позднего срока. И тогда жен�
щины, которые отчаялись, что у них всё�таки может
родиться живой малыш, в итоге держат на руках дол�
гожданного ребёнка.

НАЦПРОЕКТ: СЕЛО
С чего начинается

урожай
Рабочая группа комитета по

аграрной политике и земель"
ным отношениям Законода"
тельного Собрания Челябинс"
кой области в начале новой по"
севной кампании стала иници"
атором сразу нескольких эф"
фективных мер, направленных
на получение информации с
мест о ходе весенне"полевых
работ, о проблемах и возмож"
ных вариантах решения нео"
тложных вопросов челябинских
аграриев. Мы беседуем с председателем комите"
та, депутатом ЗСО Михаилом Звездиным.

" За плечами у Вас не одно десятилетие жизни и
работы на земле, расскажите об особенностях новой
посевной, какие острые вопросы стоят перед сель"
хозтоваропроизводителями области сегодня?

� Очень важно и своевременно, что в области началась
комплексная инвентаризация не используемой в сельхоз�
производстве земли. Эти мероприятия, конечно, стоило бы
начать годами раньше. Цифры по Аргаяшскому (32% нео�
своенных земель), Красноармейскому (42%), Кунашакско�
му (54%), Каслинскому (более 70%) районам красноречи�
во говорят, что земля в области есть, ей нужно заниматься.
Главной особенностью этой посевной я бы назвал ряд дей�
ствий власти всех уровней по привлечению бизнеса в АПК.
Ведь ни для кого не секрет, что рентабельность мелких хо�
зяйств пока имеет отрицательную динамику. Развивать про�
изводство под силу только специализированным хозяй�
ствам, холдингам, имеющим крепкую базу. Развитие лич�
ных подсобных хозяйств, мелкотоварного сектора агропро�
изводства требует специальных программ развития и це�
левых средств государства. Небольшие хозяйства будут
развиваться вместе с системой сельхозкооперации. Все
эти процессы требуют дополнительной федеральной под�
держки. Комитет и региональное министерство сельского
хозяйства предлагают федеральному центру усилить фи�
нансирование АПК за счёт средств, полученных от прода�
жи зерна интервенционного фонда и установления тамо�
женных пошлин на экспорт зерна и импорт мяса. Дополни�
тельная поддержка должна выразиться в конкретных дей�
ствиях, направленных на субсидирование животноводства,
усиление господдержки племенного дела, а также созда�
ние страхового государственного фонда для выплаты ком�
пенсаций крестьянам в случае неурожая.

" Цены на ГСМ, удобрения, запчасти серьёзно под"
нялись в этом году, какие меры поддержки сельхоз"
товаропроизводителей предпримет комитет?

� Действительно, только по ГСМ в этом году удорожа�
ние составило от 53% до 67%. Пока достаточного количе�
ства топлива в области нет. Для комитета по аграрной по�
литике и земельным отношениям важно поддержать эф�
фективные инициативы, помочь крестьянам решить теку�
щие острые вопросы. Ведь не нужно объяснять, что уро�
жай начинается с посевной. Создание специального госу�
дарственного страхового фонда для аграриев – важное
дело для нашего региона, да и в масштабах страны необ�
ходимое. Риски в сельском хозяйстве достаточно велики.
Государство направляет значительные средства на покры�
тие расходов на страхование посевов, но воспользовать�
ся ими может и желает далеко не каждый. Во�первых, по�
рядок страхования таков, что требует отвлечения оборот�
ных средств, а во�вторых, возникают серьёзные трудно�
сти в получении страхового возмещения при наступлении
страхового случая. В этом вопросе мы поддерживаем мин�
сельхоз Челябинской области. Другим важным вопросом
развития регионального АПК является антиинфляционный
характер развития сельхозпроизводства. Поясню, на ко�
нец марта инфляция уже перешагнула прогнозный рубеж.
Инфляцию подстёгивает продовольственный рынок. Цены
на нём растут. Увеличение объёмов производства основ�
ных продуктов питания означает относительную незави�
симость региона от негативных процессов на продоволь�
ственном рынке страны. А это благотворно отразится на
ценах в челябинских магазинах и на рынках. Самое глав�
ное, чтобы сегодня не повторить ошибок прошлого года,
когда от повышения цен выиграли только торговые сети. А
производители и покупатели остались в крупном проиг�
рыше. Мы поддерживаем программу областного минсель�
хоза об увеличении производства молока и продуктов его
переработки. Эта мера позволит отчасти стабилизировать
положение на рынке. Но нужно учитывать, что только под�
держки областной власти в этом вопросе недостаточно.
Здесь потребуется помощь государства. Необходимо вве�
дение субсидирования на покупку кормов для животновод�
ства, удлинение сроков кредитов на приобретение пле�
менного скота, строительство и модернизацию ферм.
Пока рентабельность животноводства в области низкая.
Инвестиционных программ в этом направлении не так
много. На начало новой посевной также острым остаётся
вопрос привлечения уже запланированных средств. В этом
году область на развитие сельхозпроизводства планиру�
ет привлечь 7,6 млрд. рублей краткосрочных и долгосроч�
ных кредитов, но по информации Минсельхоза, в банках,
в силу разных обстоятельств, не хватает денежной массы,
и заявки на получение кредитов полностью не удовлетво�
ряются. Все эти вопросы нужно решать. С целью более
полного сбора информации с мест и оперативного реаги�
рования на острые проблемы депутаты ЗСО уже в этом
месяце выедут непосредственно в хозяйства.

" Говорят, прогнозы – дело не самое благодарное.
Но всё"таки – каких результатов ждут осенью?

� Главный союзник крестьянина – погода. По долго�
срочному прогнозу синоптиков, пока никаких отрицатель�
ных сценариев не предвидится. В этом году крестьяне Че�
лябинской области намерены вырастить не меньше про�
шлогоднего – собрать до двух миллионов тонн зерна. Тем
не менее, от капризов погоды мы не застрахованы.

Беседовала Елена ШТИНОВА

НАЦПРОЕКТ: ЗДОРОВЬЕ
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ОБЩЕСТВЕННАЯ ПРИЁМНАЯ

В КОМИТЕТАХ

Основные цели работы обществен�
ной приёмной Сергея Лемешевского –
решение проблем избирателей округа
№7 в Законодательном Собрании Челя�
бинской области, оказание содействия в
реализации социально значимых проек�
тов на территории Златоустовского го�
родского округа, которые способствова�
ли бы долгосрочному экономическому
росту города, региона. Также среди важ�
ных целей – привлечение дополнитель�
ных средств для реализации проектов в
избирательном округе, оказание содей�
ствия в развитии промышленных пред�
приятий Златоустовского городского ок�
руга на уровне Челябинской области.

Приоритетные направления, в кото�
рых оказывается поддержка, – здраво�
охранение, образование, молодёжная
политика, спорт, дети и семья. В 2007
году проделана большая работа по ре�
конструкции насосно�фильтровальной
станции района машзавода. Решение
важнейшего вопроса чистой питьевой
воды ведётся по специальной програм�
ме и продолжается в текущем году.

Созданы максимально удобные ус�
ловия для возможности обращения из�
бирателей к депутату. Во�первых, это
доступность. В избирательном округе
Сергея Лемешевского работает две при�
ёмные. Приём проходит в здании город�
ской администрации в кабинете 111
каждый вторник с 15 до 18 часов. Рабо�
тает также общественная приёмная во
Дворце культуры «Победа» – ежедневно
с 12 до 18 часов. Помощники депутата
ЗСО ответственно и внимательно рас�
сматривают каждый вопрос. Соблюде�

За помощью и поддержкой
Общественная приёмная депутата Законодательного Собра"
ния Челябинской области, генерального директора Златоус"
товского машиностроительного завода Сергея Лемешевско"
го работает с ноября 2006 года. За это время было принято
около 700 избирателей, проведено два прямых провода (в мар"
те и октябре 2007 года), во время которых принято более се"
мидесяти звонков.

ние установленных сроков, оказание
реальной помощи – таковы первосте�
пенные принципы их работы.

Каждого избирателя обязательно выс�
лушают, дадут совет и примут решение,
как помочь в его случае. Человека всегда
поддержат, успокоят – с приёма депутата
все возвращаются уверенные в действи�
тельной помощи. Ведь порой человеку
бывает больше некуда идти – приходят
даже со слезами.

Так как проблемы у жителей в основ�
ном сложные, они не могут быть разре�
шены сразу – на протяжении всего сро�
ка ведётся контроль, определяется дли�

тельность выполнения. Всё зависит от
степени сложности вопроса. Каждое
письменное обращение Сергей Антоно�
вич рассматривает лично, по каждому
принимает решение.

Главная тема обращений в зимний
период – теплоснабжение. Люди зада�
ют вопрос: почему холодно в домах? Для

оказанная организациям здравоохране�
ния и образования (было профинанси�
ровано приобретение оборудования для
детской городской больницы № 1 на
сумму 560 тысяч рублей), дому детско�
го творчества «Гайдаровец» (на ремонт
кровли – 100 тысяч рублей), для музы�
кальной школы № 2 на 100 тысяч приоб�
ретены музыкальные инструменты, дет�
ско�юношеской спортивной школе № 5
выделено на ремонт помещения 240 ты�
сяч рублей.

Помогает депутат областного Зако�
нодательного Собрания Сергей Леме�
шевский и центральной городской биб�
лиотеке, и управлению внутренних дел,
и Златоустовскому индустриальному
колледжу имени П. Аносова, и городс�
кому драматическому театру «Омни�
бус», а также дому ребёнка, ДК ВОГ, го�
родскому обществу инвалидов, детско�
му дому «Теремок», городскому крае�
ведческому музею, обществу инвали�
дов�колясочников, профессиональному
училищу № 96, станции скорой помощи,
бассейну «Сталь» (ватерпольной коман�
де «Уралочка»), МООВВК «Арсенал», го�
родскому Совету ветеранов, жителям
блокадного Ленинграда, детским садам
№ 14,  22 и 47 и школам № 4, 21 и 29,
школе�интернату № 31, детским пуль�
монологическому и гастроэнтерологи�
ческому санаториям, городскому отде�
лению Златоустовского общества сле�
пых. При содействии депутата в округе
проводятся мероприятия для детей и
молодёжи.

Актуальная сейчас политика государ�
ства, направленная на поощрение повы�
шения рождаемости, также поддержи�
вается депутатом. Так, на уровне Зако�
нодательного Собрания Сергей Антоно�
вич принимал активное участие в разра�
ботке и принятии закона о награде мно�
годетным матерям – знака отличия «Ма�
теринская слава».

Избиратели Сергея Лемешевского
всегда ощущают реальную поддержку –
они не только знают, куда обратиться за
помощью, но и могут быть уверены, что
её им обязательно окажут.

Анна АБАИМОВА,
фото Владимира ГАЛЫНКИНА

устранения причин готовится заявка в
комитет городского хозяйства. Жителей
частного сектора беспокоят вопросы
водоснабжения, отсутствие колонок,
электроснабжение, а также плохие до�
роги. Отсутствие ливнестоков на город�
ских дорогах, некомфортные остановки
общественного транспорта в некоторых
районах также беспокоят горожан – и это
хорошо, когда люди начинают заботить�
ся о благоустройстве родного города,
так совместными усилиями достигают�
ся и цели златоустовцев, мечтающих
сделать Златоуст красивым и уютным.

Наиболее серьёзной была помощь,

В этом году продолжительность сме�
ны в лагере дневного пребывания увели�
чено до 18, в загородном – до 21 дня.
Запланировано открыть 1 435 лагерей с
дневным пребыванием. Увеличена сум�
ма, выделяемая на питание в детских ла�
герях. В лагерях дневного пребывания
она составила 60 рублей в сутки, в заго�
родных – 120 рублей. Для сравнения, в
прошлом году эти цифры были чуть мень�
ше: 50 и 95 рублей, соответственно.

Как рассказала заместитель мини�
стра образования и науки Челябинской
области Надежда Фуникова на очеред�
ном заседании комитета по делам моло�
дёжи, культуре и спорту, в этом году на
оздоровительную кампанию детей фон�
дом социального страхования направле�
но 495 миллионов рублей, федеральным
бюджетом – 29 миллионов рублей. Из об�
ластного бюджета предполагается выде�
лить 31,5 миллиона рублей, из средств
муниципального бюджета – 260. 120 мил�
лионов рублей – средства родителей.

Средняя стоимость путёвки в заго�
родный оздоровительный лагерь в этом
году составит восемь с половиной тысяч
рублей. При этом она может варьиро�
ваться до 16 тысяч рублей. Такую сто�
имость имеют, как правило, путёвки в за�
городные лагеря, где повышенные усло�
вия комфортности.

К сожалению, не обходится без про�
блем. На сегодняшний день главная го�
ловная боль всех надзорных органов, от�
вечающих за готовность лагерей к ново�
му летнему сезону, – плохое качество пи�

Миллионы на лето
Подготовка детских летних оздоровительных лагерей началась
ещё весной. В начале апреля состоялось заседание областной
межведомственной комиссии, где были определены основные
сроки начала трудового лета, заездов в загородные лагеря и
лагеря дневного пребывания. За предстоящее лето
планируется оздоровить почти 303 тысячи школьников и пять
тысяч учащихся профессиональных училищ.

тьевой воды. По замечанию заместите�
ля начальника отдела управления Рос�
потребнадзора Вероники Макаровой, ни
один загородный лагерь не будет открыт,
если качество воды там не будет соответ�
ствовать необходимым нормам.

� Основные проблемы по качеству
воды есть в Магнитогорске, Южноураль�
ске, Копейске, Кыштыме, Челябинске,
Еткульском, Кизильском, Катав�Иванов�
ском, Карталинском, Нагайбакском, Че�
баркульском и Брединском районах, –
заметила Вероника Владимировна. –
Одна из причин плохого качества воды,
особенно в сельских районах, – наличие
бесхозных водоисточников.

Большое внимание уделяется обра�
ботке территории загородных лагерей
против клещей. На сегодняшний день
уже обработано 160 гектаров, закуплено
59 тысяч доз вакцины против клещевого
энцефалита.

По�прежнему наблюдается тенден�
ция сокращения числа загородных дет�
ских оздоровительных лагерей. Если в
прошлом году ребятишек могли принять
84 загородных лагеря, то в этом году
всего 78. Это связано с тем, что некото�
рые из лагерей функционируют очень
давно и требуют серьёзной реконструк�
ции, некоторые выставлены на торги.
Часть лагерей перепрофилирована в
базы отдыха.

Для детей из малоимущих семей бу�
дет организован отдых на базе школ,
комплексного центра социального об�
служивания населения. Планируется ох�

ватить всего четыре тысячи ребятишек
из этой категории. В лагерях дневного
пребывания они будут получать трёхра�
зовое питание из расчёта 80 рублей на
человека в день. Кроме того, разработан
целый комплекс оздоровительных ме�
роприятий и образовательно�досуговой
деятельности.

Примерно две с половиной тысячи
детей�сирот и детей, оставшихся без
попечения родителей, проживающих в
детских домах, смогут отдохнуть в заго�
родных оздоровительных лагерях.

Также на базе одного из загородных
лагерей летние каникулы смогут прове�
сти 400 победителей областного фести�
валя творчества детей�инвалидов «Ис�
корки надежды».

Большое внимание члены комитета
уделили вопросу деткой занятости на
время летних каникул. По словам заме�
стителя начальника отдела трудоустрой�
ства и специальных программ занятос�
ти главного управления по труду и заня�
тости населения по Челябинской облас�
ти Елены Чередниковой, только за четы�
ре месяца текущего года трудоустрое�
но на временные рабочие места 972 под�

Летний отдых с пользой для здоровья
На летний отдых, оздоровление и занятость детей в Челябинской обла"

сти из бюджетов всех уровней будет направлено 900 миллионов рублей.
Летом отдохнут и поправят свое здоровье более 300 тысяч южноуральс"
ких школьников.

Средняя стоимость путёвки в детский дом отдыха по области составляет 8,5
тысячи рублей. Фонд обязательного социального страхования оплачивает 95%
от стоимости путёвки для детей работников бюджетной сферы, 80% – для со�
трудников предприятий, находящихся в тяжёлой экономической ситуации, 50%
– для остальных категорий. На эти цели из федерального бюджета направлено
496 миллионов рублей.

Организацией каникул для детей�сирот и инвалидов занимается министер�
ство социальных отношений области. Более четырёх тысяч детей, попавших в

трудную жизненную ситуацию, смогут
отдохнуть в отделениях дневного пре�
бывания при городских центрах соци�
ального обслуживания. Для ребяти�
шек будут организованы горячие обе�
ды и познавательная программа. Не
оставят без внимания и детей инвали�
дов. 400 победителей областного фе�
стиваля «Искорки надежды» отдохнут
в загородном лагере, совмещая реа�
билитацию с активным отдыхом. Бо�
лее 2,5 тысячи воспитанников детских
домов и интернатов проведут свои ка�
никулы в лагерях на природе.

На протяжении последних четырёх
лет сумма, направляемая из феде�
рального бюджета на отдых детей�си�
рот, инвалидов и детей из малообес�
печенных семей, остаётся неизмен�
ной – 29 миллионов рублей. Однако с
каждым годом стоимость путёвки ра�
стёт, а значит, всё меньше детей, по�
павших в трудную жизненную ситуа�
цию, имеют возможность отдохнуть
летом и поправить своё здоровье.

ростка. Средний период работы несо�
вершеннолетних – 30 дней. В летний пе�
риод количество желающих подработать
увеличится. Но к сожалению, рабочих
мест, на всех не хватит. По оценке ЦЗН,
количество временно работающих под�
ростков можно увеличить за счёт сокра�
щения периода трудоустройства до двух
недель. Члены комитета по делам моло�
дёжи предложили другой вариант реше�
ния проблемы: увеличить финансирова�
ние из областного бюджета этого на�
правления примерно вдвое.

В настоящий момент на трудоустрой�
ство подростков из федерального бюд�
жета направляются субвенции в разме�
ре 14 миллионов, из средств областного
бюджета – 20 миллионов рублей. Чуть
больше, 30 миллионов рублей, – сред�
ства муниципалитетов, и почти 14 мил�
лионов – работодателей.

Торжественное открытие трудового
лета планируется на 30 мая. Предпола�
гается, что в нём примут участие 50 под�
ростковых трудовых отрядов из всех му�
ниципальных образований Челябинской
области.

Ирина ЯББАРОВА

ЗАКОН В ДЕЙСТВИИ

В лагере охраняют
Более двух тысяч сотрудников милиции этим летом будут следить за

безопасностью в 890 учреждениях массового отдыха, среди которых 554
детских лагеря дневного пребывания и 78 загородных лагерей. Однако
беспокойство правоохранительных органов вызывают дети группы рис"
ка. Не все из них устроены на каникулы в лагеря.

Особое внимание милиция будет уделять в первую очередь подросткам, со�
стоящим на учёте, осуждённым, вернувшимся из мест лишения свободы. В группу
повышенного внимания входит 7 700 подростков, из которых 1 087 имеют суди�
мости. Их семьи сотрудники милиции будут навещать постоянно. Кроме того, с
15 мая в области стартовала операция «Подросток» – по выявлению безнадзор�
ных детей. На улицах, чердаках, дискотеках, в подвалах и компьютерных клубах
выявляются ребята, которые попрошайничают, бродяжничают, им оказывается
необходимая социальная и медицинская помощь.

Особенное внимание будет оказано обеспечению безопасности детей на
воде. По словам министра радиационной и экологической безопасности Генна�
дия Подтёсова, в течение прошлого года на водоёмах области погибло 12 детей.
Все они купались в необорудованных местах, где не было поста спасателей, а
также, в большинстве случаев, находились без присмотра взрослых. Министр
рекомендовал главам муниципалитетов прекратить доступ к необорудованным
местам купания, а там, где это невозможно, организовать посты спасателей. Для
этого в области действует специальная служба по подготовке матросов�спаса�
телей, которая уже выпустила 274 специалиста.

Для обеспечения безопасности детей также ведётся обработка территории
оздоровительных учреждений против клещей. Для этого за счёт средств облас�
тного бюджета закуплено 1 065 литров препарата на общую сумму 786,5 тысячи
рублей. На сегодняшний день, по словам главного санитарного врача области
Анатолия Семёнова, обработано 76,2 гектара, это 10% всей территории. Кроме
того, также на средства области закуплено 8 400 доз противоклещевого имму�
ноглобулина на 2,5 миллиона рублей.

ЗАКОН В ДЕЙСТВИИ

Войти в свои берега
Озёра Курги и Касарги находятся в каскаде водоёмов, и уровень воды

в них за предыдущие 10 лет поднялся до критической отметки. Так, в озе"
ре Курги вода превысила естественный уровень на 2,5 метра, а в Касар"
гах – на 63 сантиметра, что привело к подтоплению баз отдыха, их пляж"
ных территорий, а также 120 участков садового товарищества «Луч». Са"
доводы и местные жители обратились к губернатору с просьбой защитить
их от подтопления.

Работы по понижению уровня воды были поделены на две очереди и нача�
лись два года назад. В начале построили самотёчный водоотводящий канал дли�

ной 1 739 метров из озера
Касарги. Данные работы
позволили вернуть озеро в
родные берега. Теперь же
предстоит провести проек�
тно�изыскательские рабо�
ты по понижению уровня
воды в озере Курги и уста�
новить здесь передвижную
насосную станцию с откры�
тым водоканалом. Избы�
точную воду будут скиды�
вать в Касарги, а оттуда она
естественным путём уйдет
в Зюзелгу и Миасс. По под�

счётам специалистов, до конца года озеро Курги вернётся в свои берега, и при�
брежная территория будет осушена. После этого местные жители и садоводы
смогут навести порядок на своих участках.

Всего за три года на подготовку проектно�сметной документации и проведе�
ние работ по понижению уровней озёр Курги и Касарги было направлено около
16 миллионов рублей из областного бюджета.

Яков САМОЙЛОВ

Миасс технологичный
Река Миасс нуждается в очищении. Этот факт вряд ли кто возьмётся

оспорить. Поэтому в недрах правительства Челябинской области зреет
областная целевая программа «Чистый Миасс». Она станет частью более
обширной программы «Чистая вода», который инициировала и курирует
партия «Единая Россия».

В министерстве радиационной и экологической безопасности Челябинской
области прошло заседание рабочей группы по разработке проекта программы
«Чистый Миасс». В работе принимали участие представители министерств и За�
конодательного Собрания Челябинской области, представители администраций
городов муниципальных образований, специалисты�экологи, общественники.

На реализацию программы «Чистый Миасс» из средств областного бюджета
предполагается потратить 2,4 млрд. рублей. Плюс средства муниципальных об�
разований и предприятий. Об этом факте сообщил на заседании рабочей груп�
пы министр радиационной и экологической безопасности Геннадий Подтёсов.
Но стоит отметить, что пока это цифра неточная. По мере развития программы
она изменится. Скорее всего, в строну увеличения.

Наиболее загрязнённые участки реки – в городах Миасс и Карабаш. В Кара�
баше, например, в реку сбрасывают ежегодно до 18 тонн загрязняющих веществ.
Дальше так продолжаться не может. Поэтому в этом городе намечено реконст�
руировать очистные сооружения хозяйственно�бытовой канализации, а ещё близ
Карабаша построят новый полигон твёрдых бытовых отходов, что положительно
скажется на степени загрязнения (или очистки) воды. Кроме того, в Миассе и
Карабаше завершат реконструкцию очистных сооружений.

Разработка проекта программы займёт два года, ещё пять лет уйдёт на её
реализацию. Очищение реки Миасс будет вестись по новым, современным тех�
нологиям.

ЧИСТАЯ ВОДА

Детские сады в центре внимания
На сегодняшний день детские сады посещает 162 400 детей, это 76%

от общего числа дошколят. В течение прошлого года в области было от"
крыто 9 386 дополнительных мест в садиках. При этом с улучшением де"
мографической ситуации очерёдность остаётся большой – путёвки в са"
дик ждут 41 719 малышей.

Заместитель губернатора Роман Панов уточнил задачу, стоящую перед муни�
ципалитетами: в целом по области за этот год планируется открыть 15 тысяч мест
в детских садах, именно такие обязательства территории давали губернатору
Петру Сумину и правительству области в конце прошлого года. Министр образо�
вания Владимир Садырин оценил работу городов и районов в апреле, как неудов�
летворительную. За последний месяц в области было открыто 515 новых мест в
садиках, с начала текущего года – 1 625 мест, это чуть больше 10% от плана.

Для того чтобы значительно сократить очерёдность в детские сады, в середи�
не прошлого года губернатор Пётр Сумин направил дополнительно на создание
новых мест в садиках один миллиард рублей с условием, что эти деньги будут
освоены в течение года. Однако муниципалитеты не спешат осваивать эти сред�
ства, на сегодняшний день около половины суммы до сих пор остаётся на счетах
городов и районов. Роман Панов напомнил главам территорий, что деньги необ�
ходимо освоить до 1 июля, в противном случае остатки через полтора месяца,
согласно Бюджетному кодексу, будут списаны со счетов.

По информации министра образования, в полном объёме деньги освоены толь�
ко в семи территориях, среди которых Чесменский, Уйский, Верхнеуральский, Ет�
кульский районы. В настоящее время рассматривается вопрос о том, чтобы выде�
лить этим муниципальным образованиям дополнительные средства. Между тем,
только 7% средств освоено в Коркино, 15% – в Бредах и 17% – в Челябинске.

Главам городов и районов Роман Панов дал поручение взять вопрос по созда�
нию новых мест в детских садах под особый контроль и еженедельно доклады�
вать ситуацию. Следующее областное селекторное совещание по вопросам раз�
вития системы дошкольного образования назначено на 10 июня.
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НАЦПРОЕКТ: ЗДОРОВЬЕ

ГОД СЕМЬИ

Медпомощь для ветеранов
20 мая состоялось первое межрегиональное совещание по организа"

ции медицинской помощи и лекарственному обеспечению пожилых людей,
которое проводится по инициативе Всероссийского Совета ветеранов и
министерства здравоохранения и социального развития РФ.

Целью совещания стало утверждение единых рекомендаций по организации
медицинского обслуживания и лекарственному обеспечению пожилых людей в
России.

С докладом о перспективах развития медицинской помощи пожилым людям
выступил заместитель директора департамента развития медицинской помощи
и курортного дела Министерства здравоохранения и социального развития РФ
Екатерина Какорина. Первый заместитель председателя Всероссийского Сове�
та ветеранов Дмитрий Карабанов доложил о роли советов ветеранов в медицин�
ской и социальной защите пожилых людей.

Также была организована видеосвязь с Уйской и Каслинской районными боль�
ницами области, которая позволила врачам и пациентам задать вопросы участ�
никам совещания и внести свои предложения. Помимо этого участники мероп�
риятия познакомились с опытом работы Челябинского областного клинического
терапевтического госпиталя для ветеранов войн.

Как заметила начальник управления
здравоохранения администрации Зла�
тоустовского городского округа Ната�
лья Гамза, общий объём финансирова�
ния муниципальной целевой програм�
мы по реализации нацпроекта «Здоро�
вье» на 2006�2007 годы из областного
бюджета составил почти десять с поло�
виной миллионов рублей, из местного
– чуть больше 26 миллионов. Благода�
ря реализации программы подготовку
и переподготовку прошли пять участко�
вых терапевтов, два педиатра, один
врач общей практики.

Многое сделано для усиления про�
филактики. В прошлом году диспансер�
ным осмотром было охвачено почти
пять с половиной тысяч человек, рабо�
тающих в бюджетной сфере, и семь с
половиной тысяч работающих при
вредных и опасных условиях труда. По
результатам обследования все работ�
ники были распределены по группам
здоровья. Из них 303 человека было
госпитализировано. В городе функци�
онирует три школы здоровья: две для
страдающих от артериальной гиперто�
нии и одна для больных сахарным диа�
бетом.

Большое внимание в Златоусте уде�
ляется состоянию здоровья школьни�
ков. По результатам ежегодного меди�
цинского осмотра большая часть детей
страдает разными рода нарушениями

Не болеть по#златоустовски
Очередное заседание комитета по социальной политике было
решено сделать выездным, чтобы наглядно оценить
реализацию национального проекта «Здоровье» на территории
Златоустовского городского округа. По словам председателя
комитета Александра Журавлёва, ставшие доброй традицией
выездные заседания дают серьёзную отдачу.

зрения, желудочно�кишечного тракта
из�за нерационального питания и нару�
шениями осанки.

В рамках направления по модерни�
зации медицинского оборудования с
начала реализации нацпроекта в 2006�
2007 годах за счёт средств федераль�
ного бюджета было приобретено рент�
геновское, ультразвуковое, лаборатор�
ное, эндоскопическое оборудование.

К сожалению, Златоуст не может по�
хвастаться высокими показателями ес�
тественного прироста. Смертность на�
селения не превышает рождаемость. В
прошлом году смертность на тысячу
жителей составила 13, 7%, а рождае�
мость – всего десять процентов, хотя её
рост всё�таки есть. Кроме того, высок
показатель детской смертности.

Комментируя это, заместитель ми�
нистра здравоохранения Челябинской
области Марина Москвичёва подчерк�
нула, что в первую очередь необходи�
мо говорить о качестве медицинского
обслуживания, но, по её мнению, те ме�
дицинские кадры, которые в настоящий
момент есть в Златоусте, не позволя�
ют говорить о качестве. В городе
уменьшилось количество врачей выс�
шей медицинской категории, терапев�
тов стало в два раза меньше, чем в
среднем по Челябинской области.

� Вопросы организации качествен�
ной первичной медицинской помощи

Златоуст вполне может обеспечить
сам, – сказала Марина Геннадьевна. –
Это прежде всего вопросы кадрового
обеспечения, хорошей работы лечеб�
ных учреждений, отсутствие очередей
в регистратуру и на приём к врачам, жа�
лоб на работу скорой помощи. Доступ�
ность медицинской помощи определя�
ется количеством амбулаторных посе�
щений, в Златоусте этот показатель
значительно меньше, чем по области,
кроме того, снизилось количество по�
сещений больных на дому, как и пока�
затели зарегистрированных заболева�
ний у подростков. Поэтому говорить о
доступности медицинского обслужива�
ния в Златоусте пока не приходится.

Александр Журавлёв заметил, что
Златоуст для выездного заседания ко�
митета выбран неслучайно. Это один из
ведущих городов Челябинской облас�
ти и третий по численности населения.

� Анализ работы, который мы прове�
ли здесь по результатам реализации
нацпроекта, говорит о том, что в Зла�
тоусте наметились положительные тен�
денции с точки зрения индикативных
показателей: снижение младенческой
смертности и взрослого населения,
рост рождаемости, но в то же время
очень серьёзной проблемой по�пре�
жнему остаётся кадровый вопрос. Зла�
тоуст довольно привлекательный город
для молодых специалистов, здесь дей�
ствуют целевые программы, и тенден�
ция приезда молодых медиков наблю�
дается. Но говорить о том, что Златоу�
стовские больницы полностью обеспе�
чены высококвалифицированными
кадрами, пока рано. Этим обусловлен
сегодня уровень первичной и стацио�
нарной медицинской помощи. Второй
момент, на который было обращено

С 2001 года размер этой выплаты не
менялся и составляет 50 рублей в месяц.
Депутаты ЗСО решили, что увеличение
этой статьи было бы справедливым и
своевременным решением, особенно в
рамках Года семьи и увеличения внима�
ния к проблемам демографии. Однако
чиновники Минздравсоцразвития Рос�
сии так не считают и в своём ответном
письме об увеличении указанных выплат
рекомендуют... задуматься об этом ра�
ботодателям.

«Трудовой кодекс РФ содержит нор�

Сколько стоит ребёнок?
Депутаты Законодательного Собрания Челябинской области
возмущены затяжкой с реализацией их социально значимого
предложения. Речь идёт, в частности, об ответе на обращение
южноуральских парламентариев к президенту и правительству
России о необходимости увеличения размера компенсацион"
ных выплат тем, кто находится в отпуске по уходу за детьми до
трёх лет.

мы, позволяющие работодателям прини�
мать локальные нормативные правовые
акты, направленные на улучшение поло�
жения своих работников, в том числе ра�
ботников, имеющих несовершеннолет�
них детей», – гласит письмо, подписанное
зам. директора департамента медико�
социальных проблем семьи, материнства
и детства М.В. Гордеевой.

� В таком случае за бортом автомати�
чески оказываются работники бюджетных
организаций, поскольку эти выплаты идут
из фонда заработной платы, который у

них ограничен, – говорит управляющая
региональным отделением ФСС Ядвига
Соколова. – Но и для частных предпри�
нимателей это большая нагрузка. Хоро�
шо, если кто сможет и сделает, но поче�
му они должны брать на себя обязаннос�
ти государства – и, как следствие, на�
правлять полученную прибыль не на усо�
вершенствование, например, производ�
ства, а на исполнение чужих функций?

Депутаты комитета по бюджету и на�
логам приняли информацию к сведению,
однако решили руки не опускать и соста�
вить повторное обращение к президенту
и правительству – поскольку проблема
действительно важная, особенно в свете
постоянных декларативных заявлений о
необходимости поднимать престижность
материнского труда и сохранять семей�
ные традиции и ценности.

Ольга БОРОДЁНОК

� Суть нашего предложения в следу�
ющем, – доложил коллегам заместитель
председателя комитета, депутат Игорь
Войнов, – сегодня налог на имущество
организаций обязаны платить все без ис�
ключения организации, работающие в
России. Соответственно, по истечении
каждого отчётного периода они обязаны

В КОМИТЕТАХ

Налог пустопорожний
Депутаты комитета по бюджету и налогам подготовили
обращение, предлагающее поправки в Налоговый кодекс РФ.
Если они будут приняты, это значительно облегчит жизнь
многих предпринимателей, организаций и налоговых органов.

представлять в налоговые органы декла�
рацию и расчёты по авансовым платежам.
У многих организаций нет объекта нало�
гообложения, но поскольку закон един,
они представляют так называемые нуле�
вые декларации и расчёты. Мы предла�
гаем освободить их от этой обязанности,
внеся маленькую поправку в статью ко�

декса: декларации и расчёты обязаны
представлять только те, у кого есть
объект налогообложения. Это облегчит
работу и бухгалтеров, и налоговых инс�
пекторов.

Депутаты поддержали обращение,
особенно после комментария председа�
теля Контрольно�счётной палаты Челя�
бинской области Альфреда Галимова:

� Подобные поправки нужно внести
ещё и в статьи, касающиеся НДС и нало�
га на прибыль. Например, Законодатель�
ное Собрание Челябинской области не

имеет права вести коммерческую дея�
тельность, однако мы в каждом отчётном
периоде обязаны сдавать декларацию по
налогу на прибыль. Парадокс, который
требует решения.

Кроме того, депутаты комитета пред�
лагают коллегам из Госдумы принять из�
менения в в статью 34623, которые облег�
чат жизнь налогоплательщикам, работа�
ющим по «упрощёнке». Законопроектом
предлагается установить единый подход
в представлении налогоплательщиками
налоговой отчётности в налоговые орга�
ны, так как согласно Кодексу по другим
налогам сроки представления отчётнос�
ти установлены в календарных днях или
с указанием конкретной даты, а также не
позднее сроков уплаты налогов.

Виктор УСАЧЁВ

внимание, – недостаточность финан�
сирования по ряду направлений. В це�
лом радует, что сегодня проблемы
здравоохранения и охраны здоровья
жителей Златоуста занимают далеко не
последнее место.

Также челябинская делегация посе�
тила два объекта: новый роддом и по�
ликлинику больницы № 3. Надо отме�
тить, что на строительство роддома
было потрачено 137 миллионов руб�
лей. 110 из них было выделено из об�
ластного бюджета, 27 миллионов – из
местного. Строительство началось в
2003 году, до этого времени здание
было брошенным корпусом железно�
дорожной больницы.

Современные технологии применя�
ются и в поликлинике больницы № 3.
На стадии внедрения проект телемеди�
цины. Деньги на приобретение обору�
дования выделил депутат Законода�
тельного Собрания Челябинской обла�
сти Сергей Зяблов. Благодаря реали�
зации проекта у врачей Златоуста и
студентов двух медицинских коллед�
жей города будет возможность слу�
шать лекции преподавателей Челябин�
ской медицинской академии. Пока про�
ект не может быть запущен в полную
силу, потому что ФОМС не принимает
тарифы за телемедицинскую консуль�
тацию. Хотя пробные сеансы уже были.

Заместитель министра здравоохра�
нения Челябинской области Марина
Москвичёва подчеркнула, что финан�
сирование и организованность меди�
цинского обслуживания в Челябинской
области должны подняться на такой
уровень, когда не будет необходимос�
ти брать деньги с населения за предо�
ставление платных медицинских услуг

Элина МОЛОТОВА

Спасибо за книги!
Муниципальные детские библиотеки № 2 и 5 от лица бо"

лее семи тысяч читателей"детей и администрация МУК «Цен"
трализованная система детских библиотек (ЦСДБ) г. Челя"
бинска выражают искреннюю благодарность депутату Зако"
нодательного Собрания Челябинской области Вячеславу Се"
рёдкину за постоянную помощь детским библиотекам Совет"
ского района г. Челябинска.

Благодаря инициативе Вячеслава Павловича детские библио�
теки № 2 и 5 пополнили свои фонды замечательными книгами для

самых маленьких читателей. Районные праздники, посвящённые чтению, в том
числе фестиваль «С книгой в XXI век», проходят при непосредственной поддерж�
ке Вячеслава Серёдкина. Депутат создал призовой фонд для победителей лите�
ратурных конкурсов. Великолепно изданные книги стали гордостью домашних
библиотек лучших читателей. Детская библиотека № 2 оснащена современной
компьютерной техникой, детская библиотека № 5 оборудована современной ме�
белью и аудио�, видеоаппаратурой.

Произошедшие перемены сделали библиотеки более привлекательными для
детей. Увеличилось количество читателей. Активно стали посещать библиотеки
семьи. Дети охотно проводят здесь свободное время. Библиотеки стали более
востребованными жителями района.

Мы благодарны Вячеславу Павловичу и всем депутатам ЗСО, поддерживаю�
щим деятельность детских библиотек и понимающим их роль и значение в жизни
юных граждан нашего города.

С глубокой признательностью,
директор Е.А. РАЗБОРОВА,

заведующая детской библиотекой № 2 Л.С. ХАЙДУКОВА,
заведующая детской библиотекой № 5 Н.В. НЕЧАЕВА

НАМ ПИШУТ

ПРЕСССЛУЖБА ЗСО СООБЩАЕТ
Закон «О молодёжи» будет

На сайте www.zs74.ru состоялась он"лайн конференция с депутатом За"
конодательного Собрания, членом двух комитетов – по делам молодёжи,
культуре и спорту и комитета по социальной политике Вадимом Воробьём.

В адрес Вадима Анатольевича поступило 20 вопросов, из них большинство ка�
салось наиболее важной для его депутатской деятельности темы – молодёжной
политики. Тронул героя он�лайн и вопрос пользователя Оксаны, касающийся не�
померного роста квартирной платы. Вадим Воробей подчеркнул в своём ответе,
что он голосовал против повышения уровня квартплаты в Челябинской области.

Также депутат пообещал в ближайшее время заняться продвижением темы
молодёжной политики на федеральный уровень, ведь как известно, в стране до
сих пор нет единого закона «О молодёжи», существуют только разрозненные ре�
гиональные нормативно�правовые акты. Этот недостаток должен быть преодо�
лён, тем более что он отрицательно  сказывается на практике: молодёжь в стране
не ощущает себя защищённой.

Некоторые вопросы Вадима Воробья откровенно позабавили. Например, о
перспективе стать главой администрации Челябинска и о том, каков размер дра�
гоценного камня в его кольце.

Полностью вопросы и ответы он�лайн�конференции с Вадимом Воробьём чи�
тайте в разделе On�line сайта Законодательного Собрания Челябинской области.

Деньги – по результату
Хозяйства Челябинской области начали получать ежегодные субсидии,

предназначенные для стимулирования производства продукции животно"
водства. Из 322 млн. рублей, предназначенных в областном бюджете это"
го года на эти цели, уже выплачено 29,7 млн. рублей.

Субсидии предоставляются коллективным и фермерским хозяйствам на ком�
пенсацию части затрат на содержание молочного поголовья. Их расчёт в этом
году производится в зависимости не от эффективности производства, когда в ка�
честве понижающего или повышающего коэффициента учитывался уровень на�
доев в хозяйстве, а с учётом объёма произведённого и реализованного молока.
Молоко необходимо сдать на молочный завод или в организацию, которая заку�
пает продукцию для государственных и муниципальных нужд Челябинской обла�
сти (такой организацией, например, является «Продовольственная корпорация»),
и подтвердить объём сданной продукции соответствующими документами.

Второе условие выплаты субсидий – приобретение комбикормов. Размер суб�
сидии в результате будет составлять не более 95% от стоимости приобретённых
комбикормов, но всё�таки не более расчётной суммы субсидий за объём реали�
зованного молока. Эта мера поможет выполнить задачу по увеличению произ�
водства молочной продукции и выстоять хозяйствам до получения новых кормов.
Сейчас идёт активный перевод скота на летние пастбища.

Субсидии выплачиваются и хозяйствам, которые специализируются на выра�
щивании мясного скота, при условии, что они, как и молочные хозяйства, обеспе�
чивают сохранность поголовья, причём за каждый дополнительный процент рос�
та поголовья размер субсидии пропорционально увеличивается. Точно по такому
же принципу для хозяйств с мясным животноводством учитывается показатель
среднесуточного привеса: если он повысился на один процент, то и субсидия вы�
растет на столько же. Зеркальный процесс происходит при снижении привесов,
сообщает пресс�центр минсельхоза Челябинской области.

ЗАКОН В ДЕЙСТВИИ

На свободу – с рабочей
специальностью

В начале апреля «ПН» писала о проблемах колонии для несовершенно"
летних, что в Металлургическом районе Челябинска. И вот губернатор Че"
лябинской области Пётр Сумин направил 2,5 миллиона рублей на приоб"
ретение мебели, учебников и учебных пособий для южноуральских учреж"
дений исполнения наказаний.

Планируется, что на средства, направленные из областного бюджета, будет
закуплено необходимое оборудование для учреждений начального профессио�
нального образования, работающих при колониях. Уже в ближайшее время туда
поступят учебники и учебные пособия, мебель для преподавателей и учащихся,
ученические доски, а также компьютеры с мультимедийными плеерами. Кроме
того, будет существенно обновлена материальная база профтехучилищ. У зак�
лючённых появится возможность приобрести навыки работы на современных
токарных, деревообрабатывающих, фрезерных станках и получить рабочую спе�
циальность.

ГАЗЕТА ВЫСТУПИЛА...
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К 90ЛЕТИЮ УЧРЕЖДЕНИЯ ПОГРАНВОЙСК

МИНИСКАНВОРД

БЕЗОПАСНОСТЬ ВНИМАНИЕ!

Больной показывает врачу
совершенно чёрный язык.
� Что случилось?
� Поллитра водки случайно
на свежий асфальт разлил...

� Одной рюмки водки доста�
точно, чтобы свалить меня с
ног!
� Да ты что?!
� Представь себе. Обычно
эта рюмка бывает семнад�
цатой или восемнадцатой.

Суперкрем для лица! Он не
только делает вашу кожу не�
жной и гладкой, но и вызы�
вает глубокие морщины за�
висти у ваших подруг!

Красное вино полезно для
здоровья. А здоровье нуж�
но, чтобы пить водку.

Ребёнок:
� Мам, я знаю песенку с ма�
терными словами. Можно я
тебе спою? Только не ругай.
Мама:

� Нет, нельзя.
Ребёнок:
� Ну, разреши, я хочу её
спеть.
Мама:
� Разрешаю.
Ребенок:
� А ругать не будешь?
Мама:
� Ладно, пой. Не буду ругать.
Ребёнок:
� Ладно, ругай. Не буду петь.

ОБРАЗЕЦ ЗАЯВКИ:
«Просим доставлять в адрес нашего предприятия газе�

ту «Парламентская неделя. Газета Законодательного Собра�
ния Челябинской области».

В заявке должно быть указано:
� количество экземпляров;
� реквизиты (название предприятия, ИНН/КПП, р/с, банк,

к/с, БИК);
� адрес: юридический и фактический;
� исполнитель (контактное лицо);
� телефон;
� подпись руководителя.

Редакционная подписка продлится до 30 июня 2008 г.
Оплата по безналичному расчёту.

Традиция встречать День
пограничника в парке имени
Гагарина зародилась в Челя�
бинске очень давно. Вспоми�
наю, как прибыл наш призыв
в Киргизию, в Нарынский по�
гранотряд в 1979 году. Как
офицеры с уважением гово�
рили: «О, челябинцы! Знаем,
что наш праздник у вас весь
город отмечает с размахом».
Вот уже 25 лет прошло, как мы
отслужили, но каждый год –
место встречи изменить
нельзя.

То тут, то там начинают
мелькать по городу зелёные
фуражки, народ потихоньку
стягивается к месту торже�
ства. Пржевальск, Ош, Мур�
габ, Нарын, Учалы – слышат�
ся не понятные дилетантам и
такие родные нам названия.
А ведь это как раз та мест�
ность, граничащая с Синзян�
ским районом Китая, это, по�
жалуй, их китайская Чечня,
которую населяют преиму�
щественно уйгуры. Бесчин�
ствуют там и держат в страхе
не только эту горную провин�
цию Поднебесной, но и со�

Место встречиМесто встречиМесто встречиМесто встречи
изменить нельзяизменить нельзя

бинская область стала юго�
восточным рубежом России.
Хотя, по большому счету,
сдерживать поток незакон�
ных мигрантов и наркотичес�
кую агрессию было бы гораз�
до легче там, на Востоке.
Обидно нам, тем, кто ходил
по последнему метру СССР,
видеть по телевизору разва�
лины родных застав, где на�
рушитель когда�то боялся
даже чихнуть.

грели камни в горах Тянь�
Шаня.

Габбасов, Панчев, Шерст�
нёв – уроженцы Нижнего Уфа�
лея. Наш сержант Володя То�
милов сейчас служит на та�
можне в Бредах. Вахтин Анд�
рей окончил Высшую школу
КГБ и служил потом в Африке.
А Серёга Абрамов – золотые
руки – живёт сейчас в Ленин�
градской области.

Парни из Рязани, Тамбова,
Коми, Новосибирска – все
служили, как одна семья, даже
литовцы были у нас на заста�
ве. С последними случился у
меня забавный эпизод. Как
опытному старшему наряда,
мне дали в ночной дозор двух
первогодков�прибалтов. От�
служили, как положено, парни
оказались смекалистые, и
проблем особых не было, но
на следующий день утром оба
встали с... отмороженными
ушами. Дело дошло до госпи�
таля: высокогорье и пронизы�
вающий ветер сыграли злую
шутку с непривычными к суро�
вой зиме жителями приморс�
кого климата. Влетело мне
тогда от замполита! Потерять
сразу двух человек в зимний
период – это не шутка, при�
шлось «тянуть службу» и за
себя, и за Литву.

«Здесь вам не Челябинск,
Здесь климат иной,
Отсюда редко

пишут домой,
И даже с больничных коек

пишут «здоров»
" А всё потому,

а всё потому,
Застава наша

не город в Крыму
Тревога здесь –

лучший из докторов».

И вправду, расположенная
на высоте выше трёх тысяч
метров наша застава совсем
не напоминала горный ку�
рорт. Передвижение на боль�
шинстве участков границы
было затруднено, выручала
лишь наша кавалерия. Кони
проходили везде: и глубокий
снег, и река вброд, и горные
тропы были им подвластны.
Сегодня, традиционно, под�
нимаем тост за кавалерию, за
наших лошадок.

С добрым юмором вспо�
миная тяжелейшие условия
службы, нахожу объяснение и
для наших домашних, кото�
рые говорят: «Ну, хватит уже,
ведь старые вы, дедушки по�
гранвойск, а каждый год –
одно и то же».

Наверное, кому�то со сто�
роны кажется странным наше
постоянство, но причина тут
одна. Не каждому выпадает
честь ходить по последнему
метру своей Родины. И служ�
ба не была лёгкой прогулкой
для большинства собравших�
ся здесь, и «узкоглазую
смерть» многие видели не в
кино. Афганская война опали�
ла своим пламенем и Нарын�
ский погранотряд, и наши
парни с миномётной батареи
одними из первых выполнили
свой интернациональный
долг в братской республике.

Поэтому сердце в этот
день бьётся так же, как и чет�
верть века назад, и распира�
ет от гордости всех «погран�
цов», а старенькая родная зе�
лёная фуражка им дороже
«зелени» в коммерческом
банке. И прощают нам добрые
горожане�челябинцы излиш�
нюю порой несдержанность.
Они ведь тоже помнят, что ког�
да мы служили, «китайцы по
городу не ходили»!

Алексей ПАЛАГНЮК,
рядовой запаса

седний, суверенный ныне,
Кыргызстан. Попробовали
бы в наше время! «Когда мы
служили, китайцы по Челя�
бинску не ходили! Граница на
замке, ключ в кармане!» –
шутит один радостный «по�
гранец». Одобряющий хохот
взрывает толпу, это лучше
аплодисментов удачливому
оратору. Он прав, так оно и
было, и не наша вина, что
там, где мы отдавали долг Ро�
дине, сегодня ближнее зару�
бежье, а часть оспариваемых
территорий правители Кыр�
гызстана решили отдать Ки�
таю, и теперь в Аксайской
долине от нашей заставы ос�
тались одни развалины. Что
граница вместе с Пржеваль�
ским отрядом перемести�
лась на Южный Урал, а Челя�

Ну, да ладно, политики
сами разберутся, а наше дело
сегодня – праздновать. Мои
сослуживцы с погранзаставы
«Орто�Кашкасу» уже собира�
ют пикничок под соснами. Все
на месте: лучший снайпер Ан�
дрей Глазырин, водитель Ку�
тепов, Слава Истомин – луч�
ший наблюдатель, Виктор Ди�
кан – знаменитый старшина
нашей заставы, «первая пер�
чатка» отряда, отстоявший
честь челябинской школы бок�
са, начисто вырубивший в тя�
желейшем поединке чемпио�
на КВПО, и лучший старший
пограннаряда – скромный ав�
тор этих строк.

Первый тост: «За тех, кто
в сапогах и с автоматом». Под
шелест одноразовых стакан�
чиков вспоминаем тех, с кем
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Кручу, кручу, куда хочу!
Ехать на велосипеде по пешеходному переходу зап"

рещено! Также запрещается совершать левый поворот
и разворот на дорогах с трамвайным движением и на
дорогах, имеющих более одной полосы для движения
в данном направлении. В подобной ситуации вам необ"
ходимо сойти с велосипеда и перевести его в руках на
нужную сторону дороги по пешеходному переходу.

Также следует помнить, что выезжать на дорогу на вело�
сипеде можно только с 14 лет, а на мопеде и скутере – с 16�ти.

Уважаемые родители, запомните всё вышеперечислен�
ное и ежедневно повторяйте с детьми правила безопасно�
го поведения на улицах города. А ваш личный пример пове�
дения на дороге поможет ребёнку закрепить теоретичес�
кие знания правил дорожного движения на практике и убе�
режёт его от необдуманных поступков, когда он останется
один на улице. Помните, дети копируют вашу манеру пове�
дения во всём.

Напоминаем, что приближаются летние каникулы, и с
наступлением тёплых дней на улицах города появляется всё
больше детей – как пеших, так и на велосипедах и мопедах.
В связи с этим с 15 мая по 16 июня Госавтоинспекция про�
водит профилактическое мероприятие «Внимание – дети!»

Водители, помните: дети – самые непредсказуемые пе�
шеходы, и чтобы избежать неприятностей в пути, надо все�
гда быть готовым к любым неожиданностям на дороге. Со�
блюдайте скоростной режим и сбавляйте скорость, прибли�
жаясь к местам повышенной опасности: перекрёсткам, пе�
шеходным переходам, остановкам общественного транс�
порта и, конечно же, к местам массового пребывания де�
тей, советует пресс�служба ГИБДД УВД Челябинска.

ФЕСТИВАЛЬ

На казачью заставу
Делегация из Челябинской области отправилась в

подшефное пограничное управление в республику Ал"
тай, где находится застава «Челябинская казачья».

Шефские связи с защитниками участка границы России с
тремя государствами насчитывают второй десяток лет. Со�
глашение о сотрудничестве с погрануправлением на Горном
Алтае подписано председателем Общественного Совета при
Законодательном Собрании Челябинской области по патри�
отическому воспитанию и военно�шефской помощи, депута�
том Госдумы РФ Дмитрием Вяткиным. На празднование 90�
летия погранвойск южноуральцы едут с поздравлениями и
грамотами губернатора области Петра Сумина, Законода�
тельного Собрания, Челябинской городской Думы и главы
города Челябинска, подарками златоустовских оружейников.

Юрий СЕЙИДОВ

История женщины
«Когда начинаешь разгребать «руины женской исто"

рии» и наощупь двигаться в прошлое, невольно наты"
каешься на период, который занавешен пеленой неиз"
вестности. Но это не абстрактная неизвестность, а не"
что глубоко таинственное и зовущее, нечто такое, с чем
нас как будто связывает незримая пуповина, а если она
оборвётся – оборвётся история вообще, исчезнет сам
смысл вопроса: откуда мы есть и зачем?» – вопросами
сложными, подчас неразрешимыми на протяжении
многих лет задаётся автор непревзойдённого труда о
женщине Салим Галимович Фатыхов.

В 2000 году на свет появилась уникальная работа Сали�
ма Фатыхова «История женщины». Ей вдогонку в 2004 году
автор выпустил новую книгу «Мировая история женщины» –
фундаментальную работу, над которой он трудился около
четверти века. В книге почти 800 страниц, в ней рассматри�
вается история матриархата, веры, унижений, любви и сек�
суальности, женской красоты, деятельности, материнства
и брака. В ней опубликованы уникальные списки правитель�
ниц, гетер, самых красивых женщин всех времён и народов,
фрагменты сохранившихся этнографических дневников ав�
тора и его поэтические реминисценции. Настоящей сенса�
цией является выдвинутая автором матриархальная гипо�
теза происхождения человека, которая предполагает, что
дорога от человека умелого и человека прямоходящего к
человеку разумному прошла через поведенческие реакции
женщины�матери.

Сегодня Салим Галимович держит в руках новый, пахну�
щий свежей типографской краской экземпляр книги. На этот
раз «Мировая история женщины» представляет собой кар�
динальную переработку и продолжение ранее изданных им
работ. Автор с нескрываемым волнением ждёт критических
отзывов на хроно�культурологическое и фактографическое
осмысление истории женщин всех времён и народов.

По мнению специалистов, по колоссальному фактогра�
фическому массиву и глубине разрабатываемой темы кни�
га не имеет аналогов в мировой исторической и культуро�
логической науке.

Екатерина УШАНОВА

НАЦПРОЕКТ: КУЛЬТУРА

«Оскар» для Лазарева
В Италии состоялась научная конфе"

ренция Международной ассоциации
фольклора, на которой также впервые
был вручен главный приз этой органи"
зации – фольклорный «Оскар». Всего
этой почётной наградой было отмече"
но 14 стран. В их числе Испания,
Польша, Португалия и Россия – Челя"
бинская область.

� Безусловно, эта награда по праву при�
надлежит всем тем, кто хранит и восста�
навливает нашу уникальную культуру. Но во многом такой
высокой чести мы обязаны работе и творчеству Александ�
ра Ивановича Лазарева, – подчеркнул министр культуры Че�
лябинской области Владимир Макаров.

Александр Иванович Лазарев был необыкновенно талан�
тливым человеком. Масштаб выдающейся личности, глуби�
на его научного мышления огромны. Александр Лазарев
опубликовал свыше 400 научных работ, издал более 20 от�
дельных книг, на протяжении многих лет занимался иссле�
дованием южноуральского фольклора, воспитал не одно по�
коление учеников.

В Челябинской государственной академии культуры и
искусств проходят Лазаревские чтения. В их рамках состо�
ялась международная научная конференция «Лики тради�
ционной культуры: прошлое, настоящее, будущее», посвя�
щённая 80�летию со дня рождения Александра Ивановича.
Участниками IV Лазаревских чтений стали ведущие специа�
листы России, ближнего и дальнего зарубежья. В програм�
му IV Лазаревских чтений организаторы включили традици�
онную церемонию возложения цветов к мемориальной дос�
ке А.И. Лазарева и долгожданную премьеру спектакля по его
неопубликованной пьесе «Баллада о Танкограде». 16 мая
состоялся фольклорный праздник, в котором приняли уча�
стие семейные династии, творческие коллективы и испол�
нители в возрасте от четырёх лет. Последний день чтений
прошёл особенно оригинально: в посёлке Каштак силами
педагогов, студентов ЧГАКИ и участников форума был орга�
низован праздник Стрелы (реконструкция традиции прово�
дов весны).

Министерство культуры приняло решение передать выс�
шую награду – «Оскара» Международной ассоциации фоль�
клора – вдове учёного Людмиле Лазаревой.

ХХХII Ильменский
С 13 по 15 июня в окрестностях Миасса, в райо"

не Ильменской турбазы, состоится фестиваль
«Ильмены – 2008». Ильменский фестиваль по пра"
ву считается культурным событием российского
масштаба: популярный песенный фестиваль под
открытым небом ежегодно собирает до 40 000 уча"
стников и зрителей.

В этом году Ильменка принимает плеяду звезд автор�
ской песни из Москвы: Олега Митяева и Леонида Мар�
голина, Галину Хомчик, Наталью Дудкину, дуэт «Мастер
Гриша» (Бориса Кинера и Михаила Цитриняка), Юрия Га�
рина, Ксению Полтеву, Романа Филиппова, Витольда
Петровского.

В программе «Ильмен�2008» выступят: Вячеслав Ко�
валёв и Сергей Григорьев (Санкт�Петербург), Рамиль Ба�
дамшин (Уфа) и ансамбль «Мультики» (Челябинск – Мос�
ква), ансамбль «Зелёная лампа» (Нижний Тагил – Екате�
ринбург) и ансамбль «Седьмая бригада» (Челябинск), ан�
самбль «Мост любви» (Россия�Канада) и другие.

Специальные гости фестиваля – Вениамин Смехов и
Юрий Стоянов.

Традиционную канву фестиваля составят концертная,
конкурсная и спортивная программы; работа творчес�
ких площадок «Главная сцена», «Лесная эстрада», «Дет�
ская республика» и творческих мастерских; экологичес�
кая акция «Чистый лес» от генерального спонсора. На
территории фестиваля действуют торговая ярмарка,
«Ильменский Арбат». Состоится пресс�конференция с
участием гостей; пользователи глобальной сети Интер�
нет станут зрителями прямой трансляции с фестиваль�
ной поляны.

Марина ЧЕРНОВА

«Какой удивительный мир»
X  Юбилейный Международный джазовый фестиваль

«Какой удивительный мир» – большое событие в культур"
ной жизни Челябинска и области – пройдёт с 6 по 8 июня.

Международный джазовый фестиваль является одним из
крупнейших в России. Он проходит не только в Челябинском го�
сударственном академическом театре оперы и балета им. М.
Глинки, концертном зале им. С. Прокофьева, но и на открытом
воздухе. Несколько сценических площадок на улице Кирова (ТДК
«Кировка») позволят провести большой музыкальный праздник,
в который будут вовлечены тысячи людей. Там же пройдёт боль�
шое джазовое шествие (стрит�парад), в котором примут участие
«Московский диксиленд», «Уральский диксиленд» и множество
приезжих и челябинских музыкантов.
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